
市民提交提案线索的途径，

总共有 3 种：来信，可函寄至合

肥市政协提案委员会专委会工

作一处(合肥市政务中心东流路

100号一区B座，邮编230071)；传

真为 63538254，市民需注明“市

政协提案委收”；或直接将提案

线索，发送至电子邮箱 hfzxta@

163.com。市民在提供提案线索

时，首先需确保提案线索的内容

要实事求是,有情况,有分析,有

建设性建议，字数 300 左右。并

注明联系人真实姓名、电话及详

细通信地址,以便联系。此外，

信访、涉诉、进入仲裁程序,涉及

党政机密、个人隐私和商业秘密

以及超越本市事权范围的不适

合作为提案线索。

值得一提的是，征集提案线

索的做法，将作为市政协提案工

作的常态化工作之一。因此不设

征集时限。

向市民征集提案线索不再设时限
三种方式可以提交提案线索
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记者 祝亮

年底将至，“两会时间”也在一步步临近，今
年年初那些提案办理情况如何了？昨日，合肥
市政协召开相关会议通报了部分提案的具体办
理情况。据悉，今年合肥市两会上审查立案的
629件政协提案已全部办理完毕，从反馈情况来
看，委员对政协提案办理的满意和基本满意率
为98.7%。

办理提案名称：《关于打造中国光伏应用第
一城的建议》

据合肥市经信委相关负责人介绍，今年合肥

市光伏产业复苏势头迅猛，一些光伏企业开始连

轴运转，订单已经下到了明年。

记者了解到，合肥市政务中心主楼楼顶

BHPV光伏电站示范项目正在履行公开招投标

程序，预计今年将建成并网。下一步，合肥市计

划在高铁南站屋顶也将打造一个光伏电站。

此外，合肥将推动高新区100MW分布式光

伏电站等项目加快建设，同时探索太阳能发电与

电动汽车充电相结合的商业模式，力争全年新增

光伏电站100MW。

合肥市政协公布

部分提案办理情况

新桥空港保税物流
中心获省府批复

空港
三条新桥机场应急道将陆续开工

办理提案名称：《关于大力发展空港经济，加
快合肥空港经济示范区建设步伐的建议》

据合肥市发改委介绍，目前，省政府正式批复

同意设立合肥空港经济示范区；三条新桥机场应急

通道已列入2014年大建设项目并落实资金，其中

新桥大道已于12月初正式开工，新港路、兴业大

道也已经完成方案设计，正在进行前期筹备；空

港保税物流中心(B型)申报已获省政府正式批复，

正在加紧向海关总署申报；货运航线补贴政策正加

紧研究，顺丰航空已试开通“深圳—合肥—深圳”国

内货运航线，计划年内实现运营正常化。

办理提案名称：《关于加快通信基础设施改
造升级，促进信息消费扩大内需的建议》

合肥市经信委给出的一组数据显示，目前，

该市已实现3G信号城乡覆盖100%、中心城区、

近郊（县城）的4G网络覆盖率达98.7%。

家庭宽带继上海、武汉后率先突破20M；城

区成型小区基本实现光纤到楼，可提供最高

100M接入带宽；WIFI热点建设约5420个，覆

盖23万个公共区域和家庭。

根据该市制定的目标，到2015年底，实现城

市家庭宽带接入能力达到30Mbps，农村家庭宽

带接入能力超过4Mbps，无线热点覆盖城区主

要公共场所。

通信
合肥家庭网速紧追上海、武汉

光伏
高铁南站屋顶将建光伏电站

记者了解到，截至目前已经有26

位市民向合肥市政协提交了提案线

索，其中有市民呼吁合肥市绕城高速

应该对本地车辆免费开放。

合肥绕城高速公路全长105公里，

共设8个出入口和4处枢纽互通立交：

其中，合宁高速段5个，自东向西分别

为：肥东、龙塘、包河大道、金寨路、蜀

山；合六叶高速段3个，自西向东分别

为：岗集、双墩、三十头。从绕城高速

下来，东西南北8个出口可以更方便快

捷地到达市区任何一个地方。

随着合肥城市版图的扩大，绕城

高速的大半已经置身于主城区内。

而随着城市拥堵的加剧，通过绕城高

速穿行城市，无疑是个不错的选择。

例如，家住在包河区政府附近，单位

在高新区，走高速只要 10几分钟就

可到达。

因此，该市民呼吁绕城高速应该

对合肥本地车辆免费开放，建议只要

是皖A车牌，从绕城高速任意道口上

高速，再从绕城高速任意道口下来，应

该免费通行。

市民呼吁绕城高速应对本地车免费
解决城市拥堵，方便群众出行

星报讯（记者 任金如） 昨日，市

场星报记者从省财政厅获悉，包括合

肥市轨道交通2号线等在内的安徽4

个项目被列入财政部全国30个 PPP

（政府和社会资本合作模式）示范项

目，这也意味着，社会资本可以直接参

与合肥轨道交通2号线的建设。

据介绍，财政部公布全国首批30

个PPP示范项目，总投资额达1800亿

元，涉及供水、供暖、污水处理、垃圾

处理、环境综合治理、交通等多个领

域。其中我省获批4个项目，总投资

达239.33亿元，项目个数和投资金额

均占全国总额的13.3%。这四个PPP

项目，分别是池州污水处理及市政排

水设施购买服务（41.45亿元）、马鞍山

市东部污水处理厂（3.48 亿元）、安庆

市城市污水处理项目（4.45亿元）和合

肥市轨道交通 2号线项目（189.95 亿

元）。

省财政厅金融处介绍，示范项目

的实施，将进一步推动我省PPP模式

的推广运用，在拓宽城镇化建设融资

渠道，有效化解地方政府融资平台债

务风险等方面做出有益的探索。除池

州污水处理及市政排水设施购买服务

项目是新建项目外，其余3个项目都

是地方融资平台公司存量项目。列入

财政部示范的项目，不仅可获得财政

部及下属PPP中心提供的业务指导和

政策支持，还能增强社会资本的投资

信心，吸引更多的优质社会资本参与

项目建设。

王涛，是瑶海区车站街道濉溪东路社区“小

巷大爱”的一名志愿者，身患心脏疾病，却忘我

投身公益事业、组织志愿服务队帮扶身边的好

人。近日，王涛被评选为全国首批优秀五星级

志愿者殊荣。“我手术后4年了，在社会上做了一

点平凡的小事，证明我这个心脏移植的人还不

是个废物。”王涛带着对社会的感激之情说道。

2005年7月，王涛被诊断为晚期扩张型心

肌病，只有立即做心脏移植手术才有可能活下

来。2010年3月，他接受了心脏移植手术，胸

腔里装着另外一个人的心脏。住院期间，他得

到了铁路各级组织无微不至的关怀和社会各

界的无私捐助。单位帮助他解决了20多万元

的医疗费用。手术成功后，王涛怀着一颗感恩

的心，立志在有限的生命里从事公益事业，以

这种方式报答别人的救命之恩。他利用QQ

群建立起中国第一个心脏移植患者交流平台，

定期邀请各地心脏中心移植专家给“心友”进

行网上远程诊断。通过与医生在网上交流，许

多“心友”得到了术后心理咨询服务。他还多

次策划组织募捐义演公益活动，帮助更多有困

难的人。“这段公益历程，也为我活下去的意义

做出了最深刻的注解。”王涛说。近年来，王涛

的先进事迹传遍神州大地。 沈佳 王玉荣

“换心青年”王涛获得全国首批“优秀五星级”志愿者殊荣

合肥政协向市民征集提案线索不再设时限

市民呼吁绕城高速应对本地车免费

记者从合肥市政协获悉，今年，该
市将继续市民征集提案线索，与往年不
同的是，今年将不再设时间限制。记者
还了解到，去年共征集到50条线索，其
中23条被委员们转化为提案，并得到
落实和办理。

记者 祝亮

蒙城北路将延伸到淮南
合淮有望开通城际公交

去年，合肥市民杨积山提

出的“关于合淮同城化建议”被

政协委员吸纳，形成了“关于加

快推进合淮共建区建设的建

议”提案。

提案中建议：“合肥、淮南

两市共同向省高速公路管理

局申请，争取尽快开通预留位

于合、淮两市交界处的合淮阜

高速长丰北出口，为合淮共建

区创造便捷的对外交通条件；

将蒙城北路北延工程列入合

肥市大建设计划，按现有等级

延伸，经水家湖直通淮南山南

新区，作为合肥、淮南两市间

城际快速通道；合肥、淮南两

市共同协调，尽快开通长丰县

城至淮南山南新区直达城际

公交线路。”

合肥市发改委在办理中
明确答复：将加快实施新合水

路延伸改造，并将道路等级由

县道提升为省道，形成两市东

部新通道；将蒙城北路按现有

等级延伸，经水家湖至淮南政

务新区，建成合淮城际快速通

道；两市联合报请省高速公路

管理部门，尽快建设开通早先

预留的合淮阜高速长丰北出

口，提升合淮共建区对外交通

条件；推进合淮城际轨道、城

际公交项目建设。

另外，还有几位市民提出关于治

理雾霾、大气污染的建议，被政协委员

吸纳，形成了“关于进一步加强合肥市

大气灰霾控制的建议”提案。

提案中建议：“适时开征工地扬尘

排污费，加大监督执法力度和违规处

罚力度，建立信息共享机制，对施工不

符合管理要求的单位列入黑名单，几

年内禁止参加招投标……”

合肥市环保局在办理中明确答复：
该市出台新规，建设单位在申办建设工

程质量安全监督手续时，须将建设工程

扬尘污染防治措施费用一次性转付至

专用账户专户。施工过程中，分三次从

专户中支付。另外，在建设工程、房屋拆

除扬尘污染防治专项检查中，对违反规

定的给予停工约谈、扣除信用分、评先评

优实行一票否决、立案查处等处罚。

合肥轨道交通2号线建设向社会资本开放
全省4个项目被列入财政部30个PPP示范项目

合肥设立扬尘污染防治措施费专户
对扬尘污染单位停工约谈、一票否决


